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Órgãos e
entidades
presentes

 Associação Mineira de Cronistas Esportivos
 Fórum Estadual de Combate ao Trabalho Infantil e Proteção ao Adolescente – FECTIPA
 Ordem dos Advogados do Brasil / Seção MG - OAB/MG
 Secretaria de Estado de Esportes – Seesp
 Superintendência Regional do Trabalho e Emprego em Minas Gerais

Parlamentares e
assessorias 

•       Deputado Anselmo José Domingos
•       Deputado João Leite
•       Gabinete do Deputado Anselmo José Domingos
•       Assessoria do Vereador Heleno de Abreu Oliveira

    Assessoria 
ALMG

 Gerência de Comunicação em Mídias Digitais
 Gerência-Geral de Consultoria Temática
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial

Pauta 
Prevista

 Abertura - Saudação dos deputados;
 Apresentação dos convidados:
            Breve apresentação: nome e instituição que representa;
 Avaliação do evento (pontos positivos; pontos desfavoráveis; pontos de atenção e melhorias)
 Encerramento.

Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes

 Aberta a reunião sob a coordenação do deputado Anselmo José Domingos. 
 Registrada a presença do deputado João Leite.
 Breve apresentação dos presentes.
 O deputado Anselmo ressaltou sua satisfação com o evento, embora um objetivo apresentado na primeira reunião não

tenha  sido  alcançado:  o  de  se ter  mais  debates  e  menos  palestras.  Segundo  ele,  por  mais  que  o  conteúdo  das
exposições tenha sido satisfatório, não restou muito espaço para os debates. A ausência do Secretário de Esportes foi
lamentada. O deputado ressaltou ainda a grande presença de público e de deputados, mas ponderou que a extensa
programação do evento fez com o público no final estivesse bastante reduzido. 

 Passada a palavra ao deputado João Leite para suas considerações, ele se disse satisfeito com o resultado do evento.
Lamentou a ausência dos representantes do futebol amador e ressaltou que ainda é necessário avançar em vários
aspectos, restando ainda uma grande pauta a ser trabalhada pela Comissão de Esporte, Lazer e Juventude. O deputado
apontou ainda a necessidade de apropriação do espaço de discussões do PPAG para garantir recursos para o esporte
em Minas Gerais. Na sequência, o deputado João Leite defendeu sua ideia de aproximar o esporte das escolas e dos
centros de saúde nas comunidades, de modo que haja uma política pública integrada. 

 Passada a palavra aos demais participantes, que manifestaram as seguintes impressões sobre o evento e as seguintes
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 da reunião /

pontos
importantes

Transcurso

sugestões e expectativas para eventos futuros: 
- a organização do evento foi elogiada;
- criticou-se o excesso de palestras;
- sugeriu-se, para os eventos futuros, a redução do número de expositores;
- ressaltou-se a falta de foco nas exposições;
- sugeriu-se a distribuição dos expositores mais renomados ao longo de toda a programação, como forma de assegurar

grande presença de público ao longo de todo o evento; 
-  sugeriu-se exigir  que todos os expositores  tragam algum tipo de apresentação.  Sobre esse ponto,  a equipe técnica

esclareceu que esse tipo de exigência é delicada, uma vez que o expositor aceita participar sem que receba qualquer
pagamento para tanto;

- foi ressaltada a importância de se focar mais no futebol amador;
- criticou-se a inclusão de diversas falas não previstas, inclusive de deputados, pois isso gerou um atraso nas exposições e

a redução dos tempos de debates;
- sugeriu-se adotar uma maior rigidez nos horários previstos na programação;
- criticou-se a falta de espaço para o recebimento de propostas. Nesse aspecto, a equipe técnica esclareceu que o formato

de evento realizado não contempla o recebimento de propostas; 
- criticou-se a ausência da programação do evento na pasta distribuída aos participantes;
- criticou-se a restrição do evento aos clubes da capital. Sugeriu-se que, em uma próxima edição, os clubes do interior

também sejam envolvidos; 
- sugeriu-se a criação de uma Liga Mineira de Futebol;
- lamentou-se a ausência de expositores representantes do município de Belo Horizonte, para apresentar os projetos em

curso;
- sugeriu-se que, para o próximo evento, seja pensado de antemão um objetivo concreto, como foi a criação da Comissão

do Esporte na ALMG, que surgiu a partir  de uma proposta de um evento institucional.  Talvez o objetivo possa ser
justamente a integração de escolas, centros de saúde e clubes, conforme ideia apresentada pelo deputado João Leite.

 A equipe técnica informou que, no total, houve 283 inscrições para o evento, sendo 234 prévias e 49 presenciais. 
 A equipe técnica esclareceu que as insatisfações em relação ao tempo reduzido de debates foram decorrentes da

extensa programação do evento. Durante toda a etapa de organização, a Comissão Organizadora foi alertada sobre o
excesso de expositores, que prejudicaria os debates, porém entendeu-se que era necessário abordar diversos assuntos.

 As  ausências  de  expositores  confirmados  foi  explicada  como  algo  inerente  ao  processo.  Considerando  que  os
expositores aceitam atuar voluntariamente, sem contrapartida financeira, não há um comprometimento contratual que
garanta a participação. 

 O deputado Anselmo José Domingos ressaltou que o evento refletiu  exatamente o que foi  definido pela Comissão
Organizadora e afirmou que as críticas não representam uma insatisfação em relação ao trabalho realizado pela equipe
técnica, mas sim um aprendizado decorrente da experiência vivenciada. 

 O deputado João Leite se dispôs a reivindicar, em parceria com o deputado Anselmo José Domingos, a determinação do
presidente da ALMG para que seja publicado um livro sobre os dois ciclos de debates realizados e sugeriu que alguns
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pontos não fiquem aguardando o próximo ano, mas que sejam discutidos em audiência pública da Comissão de Esporte,
Lazer e Juventude (por exemplo: a questão da arbitragem, do futebol amador e da formação de atletas, sob a ótica do
trabalho infantil).

 Sugeriu-se que a realização dos dois ciclos de debates seja levada ao conhecimento do Governo estadual, da CBF e da
FIFA, por meio do encaminhando do livro que vier a ser publicado. 

 Sugeriu-se também que audiência pública da Comissão de Esporte, Lazer e Juventude aborde o tema da escola de
treinadores e da licença para que esses profissionais atuem. 

 O deputado Anselmo José Domingos se comprometeu a fazer uma audiência pública sobre o Projeto de Lei n° 1824,
que regulamenta o funcionamento de categorias de base para formação de atletas nos clubes de desporto do Estado e
dá outras providências. 

 Por fim, o deputado Anselmo José Domingos encerrou a reunião agradecendo a todos que participaram das reuniões
preparatórias e integraram a Comissão Organizadora, a toda a equipe técnica da ALMG, sua assessoria e ao deputado
João Leite.


